

Rückblick des Elternbeirats

### **Ein neues Team, frische Impulse und Kontinuität**

Der Elternbeirat des Gymnasiums Olching startete als bunt gemischte, motivierte Truppe aus langgedienten Mitgliedern und zahlreichen neuen Gesichtern in dieses Schuljahr.

Bei der online durchgeführten Elternbeiratswahl im Oktober standen mit 21 Kandidat:innen so viele Mütter und Väter zur Wahl wie nie zuvor. Auch die Wahlbeteiligung war hoch. Wir sehen beides als ein deutliches Zeichen der positiven Wahrnehmung unserer Arbeit in der Elternschaft und freuen uns sehr über diese Entwicklung.

Gerne möchten wir im Folgenden einen Überblick über unsere Aktivitäten im vergangenen Schuljahr geben.

Wir starteten traditionsgemäß gleich am ersten Schultag mit einem Kaffee- und Kuchenbuffet für die Eltern der 5. Klässler. Die frisch gebackenen Gymnasiasten erhielten außerdem vom Elternbeirat wie jedes Jahr einen Bleistift mit dem Logo des Gymnasiums Olching als Willkommensgeschenk.

Im November konnten wir mit einem neu gestalteten Auslandsinfoabend zahlreiche Schüler:innen und Eltern für das Thema "Schulaufenthalt im Ausland" begeistern. Den abwechslungsreich gestalteten Abend besuchten deutlich mehr Interessent:innen, als wir erwartet hatten, sodass zu Beginn rasch weitere Stuhlreihen aufgestellt werden mussten. Anschließend begrüßte Herr Kopyciok die Gäste und berichtete über den formalen Ablauf von Auslandsaufenthalten und die Erfahrungen aus Sicht der Schule. Es folgten informative und inspirierende Erfahrungsberichte von einigen Schüler:innen und Ehemalig:innen. Dazu gab es jede Menge Infomaterial von verschiedenen Anbietern.

Im Herbst unterstützten wir das Engagement der SMV durch Bezuschussung der Sozialfahrt nach Wartaweil. Außerdem versorgten wir die zahlreichen Helfer:innen der SMV bei der Unterstufen- und Mittelstufenparty mit Pizza.

Bei der Krankheitswelle kurz vor Weihnachten konnten wir als Elternbeirat dazu beitragen, die Eltern und die lokalen Arztpraxen zu entlasten. Auf unsere Anregung hin wurde die Attestpflicht an Tagen mit Leistungsnachweisen für die Jahrgangsstufen 5-10 kurzerhand ausgesetzt. Wir möchten uns an dieser Stelle auch für das rasche Handeln der Schulleitung bedanken. Da das Thema viele Eltern weiterhin beschäftigte, wurde auf Drängen des Elternbeirats im Februar in der Lehrerkonferenz eine dauerhafte Aufweichung der Attestpflicht beschlossen.

Das beliebte Weihnachtscafé fand nach zweijähriger Pause endlich wieder statt. Der Elternbeirat beteiligte sich mit gebrannten Mandeln, dem Verkaufsschlager Zuckerwatte und einer Bastelstation. Von kleinen Geschwistern bis hin zu älteren Jugendlichen ließen sich zahlreiche junge Besucher vom Bastelfieber der Elternbeiratsmitglieder anstecken und filzten an die 90 Bleistifthüllen.

Im Januar fand die alljährliche Sitzung der Klassenelternsprecher (KES) mit der Schulleitung und dem Elternbeirat wie in den Vorjahren online über MS Teams statt. Es waren fast alle Klassen vertreten und die Schulleitung nahm Stellung zu allen vorab eingereichten Anliegen und Fragen. Das Protokoll der KES-Sitzung sowie alle weiteren Protokolle der Elternbeiratssitzungen sind über das Elternportal auf dem Schwarzen Brett abrufbar.

Im Frühjahr organisierten wir ein ganz neues Informationsangebot für Schüler:innen, Eltern, Großeltern und Lehrer:innen. In einem Vortrag zum Thema LGBTQ+ sprach die bekannte Referentin Patricia Schüttler über immer noch nicht ausreichend bekannte Fakten, gesellschaftliche und rechtliche Entwicklungen sowie über ihre eigenen Erfahrungen. Das interessierte Publikum war bewegt von dem äußerst informativ und persönlich gestalteten Abend. Die engagierte Referentin nahm sich im Anschluss viel Zeit für Fragen und weiterführende Gespräche.

Der Tag der offenen Tür für die zukünftigen 5.-Klässler:innen war gut besucht und die Gäste freuten sich über das vom Elternbeirat bereitgestellte umfangreiche Buffet. Wir verköstigten die Kinder und ihre Eltern mit warmen und kalten Snacks sowie Kaffee und Kuchen.

Im Mai fand der alljährlich von uns organisierte Medienworkshop für die 6. Klassen statt. Der Verhaltens- und Medienpsychologe und ehemalige Jugendpolizist Herr Rechl bereitete dabei aktuelle Themen und Risiken rund um die Mediennutzung altersgerecht, anschaulich und informativ auf. Wir freuen uns, dass der Workshop seit vielen Jahren einen wichtigen Beitrag zur Medienerziehung der Schüler:innen leistet.

Den krönenden Abschluss des Schuljahres bildeten die Sommerkonzerte. Der Elternbeirat bewirtete die zahlreichen Gäste mit süßem und herzhaftem Fingerfood. An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich für die vielfältigen Buffetspenden der Eltern bedanken.

Unser jährlicher Spendenaufwurf stieß auch heuer auf große Resonanz. Wir bedanken uns im Namen Ihrer Kinder sehr herzlich für die zahlreich eingegangenen Spenden, mit denen wir weiterhin wichtige Projekte initiieren und fördern können. Neben den bereits genannten Aktionen übernehmen wir beispielsweise jährlich die Kosten der Klassenbüchersätze für die 5. und 6. Klassen. Wir finanzieren die Büchergutscheine für die Gewinner:innen des Lesewettbewerbs der 6. Klassen und bezuschussen das MFM-Projekt (Aufklärungsprojekt) der Fachschaft Biologie in den 5. Klassen. Zur Vorbereitung des Sommerkonzerts unterstützen wir die Fahrt der Fachschaft Musik finanziell.

Wir bedanken uns bei der gesamten Schulfamilie für die gute Zusammenarbeit. Insbesondere danken wir dem Förderverein für die Unterstützung und allen Klassenelternsprecher:innen für ihre Mühe und Zeit, die sie jedes Jahr aufwenden. Unser Dank gilt auch den ehemaligen Elternbeiratsmitgliedern Frank Behrendt, Stefanie Czech, Markus Koske, Michaela Seemann, Ulrike Stüber und Anja Winkler für ihr Engagement. Herrn Horak, Frau Ratberger, der gesamten erweiterten Schulleitung und dem Sekretariat danken wir herzlich für die stets ausgezeichnete und kooperative Zusammenarbeit.

Allen Schüler:innen, Eltern und Lehrkräften wünschen wir schöne, erholsame Ferien und freuen uns auf ein Wiedersehen im neuen Schuljahr! Unseren diesjährigen Abiturient:innen gratulieren wir herzlich und wünschen ihnen alles Gute und viel Erfolg für ihre Zukunft.

Iris Lang und Monika Traub  
für den Elternbeirat am Gymnasium Olching